

## **Ludwig Roselius (1874-1943)**

Ludwig Roselius, Sohn eines Bremer Kaffeeimporteurs und –großhändlers, stieg 1894 in das väterliche Geschäft ein. Er erweiterte es zu Beginn des 20. Jahrhunderts um Filialen in London, Utrecht und Wien und Hamburg. Als die Ärzte den Tod seines Vaters auf starken Koffeingenuß zurückführten, begann Roselius ein Verfahren zur Entkoffeinierung von Kaffeebohnen zu entwickeln, das er 1906 patentieren ließ. Im gleichen Jahr gründete er die Kaffee-Handels-Aktien-Gesellschaft (Kaffee-HAG), die als erste Firma den internationalen Markt mit koffeinfreien Kaffee eroberte. Roselius stand dem Nationalsozialismus positiv gegenüber und unterstützte Adolf Hitler.